

## **6<sup>ème</sup> mission pédopsychiatrique 18-20, 19-23 octobre 2020**

### **Responsable de mission : Dr. Saskia von Overbeck Ottino**

Compte tenu des difficultés et des incertitudes liées à la pandémie Covid19, cette mission a été raccourcie et menée par un seul intervenant Suisse. N'ayant pu venir, comme prévu en juillet, le souci est de maintenir les acquis et les contacts et d'encourager les équipes à poursuivre le travail en santé mentale du bébé, de l'enfant et de l'adolescent.

La mission s'organise autour d'une semaine de travail à Kigali, dans le cadre du CHUK et d'une journée en périphérie, au Centre de Santé Mentale et de Traitement des Addictions à Butare/Huye, sur le thème : « addiction et relation d'objet ».

### **1) Travail avec équipes psychiatriques du CHUK**

➤ **Travail clinique et théorique : thèmes : retards et troubles du développement chez l'enfant, risque-idée-tentative suicidaire chez l'adolescent, enfant et maladie grave/ somatisations, addictions.**

Coordinateur local : Dr. Chantal Murekatete

**Travail avec 10 collaborateurs du CHUK, psychiatre, psychologue, infirmier et assistant social.** Des pédiatres prévus pour cette formation ont été mobiliser par des accréditations et des examens.

### **2) Formation au centre de santé mentale et de traitement des addictions Butare**

➤ **Travail avec les professionnels du centre**

Coordinateur local : Dr. Patrick Rwagatare

○ Travail clinique et théorique au sujet des addictions et de la relation à soi, à l'autre et à la société.

### **3) Rencontres organisationnelles :**

➤ **Monsieur Jean-Bosco Niyonzima** de l'association Ubuntu Center for Peace L'association début un projet d'intervention communautaire thérapeutique dans la région de Kamonyi. Les interventions consistent en 15 séances hebdomadaires de 3h alliant danse, approches corporelles type Yoga, Tai chi et Qigong et approche narrative. Un projet pilote étant terminé, le souhait serait de poursuivre tout en menant une recherche. Jean-Bosco Niyonzima souhaiterait signer un accord de partenariat avec l'ASMSR afin de pouvoir bénéficier de compétences en traumatismes mais aussi de donations suisses conditionnées à l'existence d'un partenariat avec une association suisse. Nous convenons d'en discuter en comité, aussi avec les deux personnes de l'association en lien avec ce projet, les Dr. Ariel Eytan et Paul Mahoro. Une discussion préliminaire avec le comité de l'ASMSR avait opté pour faire connaissance et collaborer sans contrat de partenariat pour le moment.